

## **Jahresbericht 2017**

### **Sitzungen auf einen Blick**

- 4 Vorstandssitzungen und ein Arbeitstag in Zürich
- Teilnahme an den Sitzungen bildung + gesundheit durch die Delegierten
- Teilnahme an den Sitzungen von KOFADIS durch die Delegierte

### **Vereinsjahr 2017**

In den letzten Jahren gab es im Vorstand regelmässig personellen Wechsel. Dies bedeutete auch im 2017 genügend Zeit für die Gestaltung der Zusammenarbeit zu investieren.

Nach der intensiven Zeit rund um den LP21 und der Neuausrichtung unseres Vereins, gab es dieses Jahr keine konkreten Aufträge wie beispielsweise Vernehmlassungen.

### **Hauptgeschäft**

Im letzten Jahr wurde an der Mitgliederversammlung der Antrag für eine Zusammenarbeit mit dem Schulverlag plus im Sinne eines 2-Jahresprogramms abgelehnt. Der Vorstand hat sich deshalb mit der Entwicklung eines neuen Vorschlags für ein 2-Jahresprogramm befasst. Das Sammeln und Diskutieren von verschiedenen Ideen machte deutlich, dass die Auseinandersetzung mit dem Fach- und Bildungsverständnis von WAH weiterhin zentral ist. Dem Vorstand ist ein wichtiges Anliegen vermehrt in den Dialog mit den Mitgliedern zu treten, um gemeinsam die Qualität der Bildung in WAH in der Aus- und Weiterbildung von Lehrpersonen zu stärken. Entstanden ist die Idee eines Lesezirkels. Dabei soll ausgehend von Fachliteratur ein gemeinsamer Diskurs entstehen und die Mitglieder dazu anregen, die Diskussion bei der eigenen Gestaltung der Aus- und Weiterbildung einfließen zu lassen. Der Vorstand wird die Idee an der Mitgliederversammlung 2018 vorstellen.

### **Trinationale Vernetzungen mit Deutschland und Österreich**

In Karlsruhe fand vom 16. - 18. Februar 2017 die Jahrestagung des HaBiFo e.V. statt. Mit Referaten und Workshops wurde das Thema „Ernährung in der digitalen Welt - Chancen und Herausforderung für die Ernährungs- und Verbraucherbildung“ aus unterschiedlichen Perspektiven beleuchtet und diskutiert. Im Rahmen des D-A-CH Workshop am Vorabend der Tagung wurden die Chancen und Herausforderungen, sowie der Handlungsbedarf in Bezug auf aktuelle curriculare Entwicklungen in den Ländern diskutiert.

Im Redaktionsteam der trinationalen Zeitschrift Haushalt in Bildung & Forschung arbeitete Claudia Wespi mit.

### **Dank geht an:**

- alle Mitglieder des FD-WAH.CH für das geschenkte Vertrauen und die Unterstützung.
- die Vorstandsfrauen für die Zusammenarbeit und ihre Arbeit in den jeweiligen Ressorts.
- die Pädagogische Hochschule Zürich für die kostenlose Raumbenützung für die Vorstandssitzungen.

Oensingen, 15. Februar 2018

Die Präsidentin: Käthi Theiler

